



Zum Geleit

VON THEODOR LEIPART

Unter den Forderungen, die der Gewerkschaftskongreß in Breslau 1925 für die Demokratifizierung der Wirtschaft aufgestellt hat, steht auch diese: „Förderung und Unterstützung freier, auf dem Prinzip der Selbstverwaltung aufgebauter, gemeinwirtschaftlich arbeitender Erwerbswirtschaften.“ Durch besondere Beschlüsse hat der Breslauer Kongreß ferner den Gewerkschaften zur Pflicht gemacht, den Konsumgenossenschaften und ihrer Eigenproduktion, den Bauhütten und ihren Nebenbetrieben, der Arbeiterbank und allen übrigen, aus der eigenen Kraft der Arbeiterbewegung geschaffenen Wirtschaftsunternehmen tatkräftige Unterstützung und Förderung zu leisten. Daß diese Kongreßbeschlüsse nicht nur auf dem Papier stehen, sondern mit ernstem Willen auch befolgt werden, zeigt unter anderem auch die Veranstaltung des Brandenburger Bezirksausschusses des ADGB., über die auf nachfolgenden Blättern berichtet wird.

Dieses Buch gibt einen gedrängten, aber dennoch aufschlußreichen Überblick von den wirtschaftlichen Unternehmungen der Arbeiterbewegung. Es legt Zeugnis ab von den neuzeitlichen